

**EDITO**

Faire des économies et bâtir l'organisation territoriale du XXI^{ème} siècle : ce sont, en bref, les deux axes du projet de réforme territoriale annoncé en ce début d'année par le Président de la République. Dans un contexte de rigueur budgétaire, il est vrai, inédit, la rationalisation de l'organisation territoriale apparaît plus que jamais comme une source potentielle de réduction de la dépense publique.

Clarification stricte des compétences, pouvoir réglementaire confié à des Régions également incitées à élargir leur périmètre, suppression, sur le modèle lyonnais, des départements métropolitains... Sans être novatrices et s'insérant plutôt dans la pensée modernisatrice « traditionnelle » de la réforme territoriale, ces mesures n'en contiennent pas moins les ferments d'un changement radical pour les administrations locales. Elles rompent en effet avec le prêt-à-porter institutionnel jacobin qui organise les pouvoirs locaux en osant le sur-mesure. L'ADGCF ne peut qu'y souscrire. Espérons seulement que la substance intercommunale du futur texte – sont évoquées ici et là l'unification des différentes catégories de communautés de communes et la fusion des statuts de communauté d'agglomération et de communauté urbaine, ne s'étiole pas au fur et à mesure de son examen...



Martine POIROT
Présidente déléguée de l'ADGCF

VIE DE L'ASSOCIATION**Campagne d'adhésion 2014 : le règlement en ligne possible**

N'oubliez pas : c'est votre mobilisation qui permet à l'association d'être reconnue comme un gisement d'expériences au service des cadres dirigeants d'intercommunalité et un centre d'expertise par les cabinets ministériels et les administrations centrales. **Le renouvellement de votre adhésion est donc un acte essentiel pour maintenir le dynamisme de notre réseau à l'approche des prochaines élections locales.**

Afin de faciliter les adhésions, l'ADGCF met en place un système de paiement sécurisé en ligne, accessible depuis

<http://www.adgcf.fr/10-bulletin-adhesion.html>.

N'hésitez pas à transmettre le lien à vos DGA ou autre personne "faisant fonction de..." membre de votre équipe de direction.

Instances nationales

Retrouvez le [compte rendu du Bureau du 29 janvier 2014](#).

Au sommaire :

- Universités d'été des directeurs généraux d'intercommunalité
- Point d'étape sur l'étude dédiée aux interdépendances socioéconomiques entre les intercommunalités (O. Portier)
- Présentation de la revue de Presse (K. Paulin)
- Questions diverses

Agenda

2014 : les clés pour réussir sa mobilité
Forum de rencontres avec des cabinets de recrutement spécialisés dans le secteur public, 21 mars 2014, Paris

Désir de changement, opportunités offertes par les départs à la retraite mais aussi effets induits par les fusions de communautés récentes ou programmées voire par le contexte post-électoral local... Le printemps 2014 devrait amener bon nombre de directeurs généraux d'intercommunalité à prendre la voie de la mobilité professionnelle...

[En savoir plus...](#)



[Vous inscrire](#) 

VIE EN RÉGIONS

• Délégation Aquitaine

Recouvrer des marges de manœuvre par la professionnalisation des achats

Jeudi 6 mars 2014, Communauté de communes du Sud Gironde.

[En savoir plus...](#)

Contact : lrey@grand-dax.fr

• Délégation Picardie :

Réussir son schéma de mutualisation

Jeudi 6 mars 2014, communauté de communes du Sud-Ouest amiénois.

Contact : serge.zacharewicz@ccsoa.fr

INTERVIEW

Doctorant à l'Université de Grenoble (UMR Pacte), Yoann Morin passe au crible de l'analyse scientifique les collaborations entre recherche et collectivités territoriales. Retour d'enquête.

[Lire la suite...](#)



PORTRAIT

" Mettre le pacte fiscal et financier au service de la solidarité "

DGA RH & finances de LINTERCOM Lisieux Pays d'Auge Normandie (33 communes, 42 000 habitants) Franck Gestin souligne les risques qui pèsent sur les politiques d'investissement des intercommunalités.

[Lire la suite...](#)



ESPACE PARTENAIRES

Municipales 2014 : Orange publie un guide " Réponses numériques à l'usage des candidats "

« Etre élu en 2014, c'est être numérique ». Ainsi s'ouvre le livre digital publié par Orange à l'attention des élus, candidats aux élections municipales de mars 2014, mais aussi aux futurs maires, élus à leur issue.

 [Téléchargez le guide numérique](#) (pdf, 368 Ko)



L'achat groupé : attention aux idées reçues

Selon une étude réalisée en 2013 par l'Union des groupements d'achat public (UGAP) en partenariat avec l'AdCF et l'ADGCF, 37 % des intercommunalités interrogées affirment avoir déjà coordonné leurs commandes avec une ou plusieurs communes. Un chiffre qui illustre bien l'engouement que connaît la mutualisation des achats publics depuis quelques années au sein des trois fonctions publiques. Reste que cette démarche, bien plus complexe qu'elle n'y paraît car reposant sur des notions économiques et organisationnelles, requiert une véritable analyse d'amont pour que les efforts engagés ne se révèlent pas décevants voire décourageants pour les collectivités.

[En savoir plus...](#)



Retrouvez toute l'actualité de l'Association sur notre site internet www.adgcf.fr

La lettre d'information de l'ADGCF - Vous désabonner